

那珂高校PTA会報

六葉刊

第81号 平成31年2月28日発行



校訓

「誠実」 「進取」 「敬愛」

発行集
編集

茨城県立那珂高等学校PTA
那珂高校PTA広報委員会
〒311-0111 那珂市後台1710-1
電話 029-295-2710
<http://www.naka-h.ibk.ed.jp>
印刷 有限会社 長友印刷所
茨城県水戸市酒門町1083-2 TEL.029-247-2990

印刷



志を忘れずに



PTA会長

島村 邦男

三年生の皆さん、ご卒業おめでとうございます。

那珂高校の三年間は、皆さんにとってそれぞれ思い出のいっぱい詰まった三年間だったと思います。授業と部活動の両立、仲間たちと協力し、助け合った学校行事、心が折れそうになった時に寄り添ってくれた先生方、そして、なにより日々のお介当作り、学校への送迎などで支えてくれた家族。そういった多くの人との絆や支えがあった卒業できることに、どうか感謝の気持ちを忘れないでください。

皆さんの進む道は違っても、それぞれの目標に向かって、更なる知識・技能などを身に付けるべく努力を惜しまないでください。努力したことに対して正当な評価がされることが多かった高校時代と違って、社会に出ると、時には努力してもなかなか周りに気づいてもらえず、もどかしい思いをすることも、きつとあるでしょう。人は悩み苦しみ、時には失敗も経験するものです。でも、それを乗り越えることで、皆さんは、さらに社会人として大きく成長することが出来ると思います。

様々な情報が飛び交う世の中では、何が正しいかを自分で判断する機会がますます増えてくると思います。どうか周りに流されることなく、自分を信じて邁進していきましょう。

ある住職がこんな言葉を残しています。

「人間の究極の幸せとは以下の四つである。(1) 人に愛されること、(2) 人に褒められること、(3) 人の役に立つこと、(4) 人から必要とされること」

那珂高校の卒業生であることの誇りを胸に、自信を持ってこれからの人生を歩んでいってください。皆さんの、更なる飛躍を心から願っています。

那珂高校のさらなる進化を求めて



校長 石井 孝

残すところ、今年度も残り1カ月となりました。時の流れの速さを改めて実感しております。平素から保護者の皆様には、本校の教育活動に対し、ご支援、ご協力を賜りまして厚く御礼を申し上げます。また、3年生の保護者の皆様方におかれましては、お子様のご卒業誠におめでとうございます。心から、お祝いを申し上げます。

さて、ご案内の通り、現在、教育の世界は大きな変革の時代を迎えております。高校におきましても様々な高大接続改革が進行中です。「学習指導要領」の改訂、2020年度の「大学入学共通テスト」の導入、民間の英語4技能検定の利用、ポートフォリオあるいはe-ポートフォリオの活用、「学びの基礎診断」の導入、そして、日々の授業における「主体的・対話的で深い学び」の実践など、正に課題山積が教育現場の現状です。

さらに、全国的な少子化傾向は茨城県も例外ではなく、急速な少子化が進行中です。本県の中学校の卒業生数は2017年の2万8087人から2030年には約6千人減の2万2160名まで激減する事が予想されています。この減少は1学年8クラスの学校が約6校無くなる計算です。この減少傾向を踏まえ、昨年秋には、県内6つの高校での来年度の学級減が発表されたところです。

このような厳しい時代が到来する状況において、今後、県内の各高等学校は公立高校、私立高校を問わず、生き残りをかけ、特色を前面に出しながら地域間競争に打ち勝って行かなければなりません。那珂高校も所在地を含め現在の置かれた諸条件を考慮するとその例外ではありません。

今後、那珂高がこの厳しい地域間競争の中で生き残っていくためには、これまで以上に、『出口（進路実現）に責任を持つ学校』として、本校に入学してくれた生徒達一人一人に対して、各生徒の進路の適性を十分考慮しながら、「確かな学力保証と丁寧な進路支援」を本校の最優先事項に位置付け、教職員一同、地域から信頼される学校作りを着実に実践して行くことがますます重要であると考えております。

私事で恐縮ですが、私は今年度末をもちまして定年退職を致します。『出口（進路実現）に責任を持つ那珂高校』を本校のセールスポイントとして、この3年間、何とか学校運営を続けることが出来たのも、多くの保護者の皆様を始め各関係者のご理解とご支援があったからこそと、心から感謝いたしております。今後も引き続き、那珂高校に対しまして、保護者皆様の変らぬご理解、ご支援、ご協力をいただければ幸いです。



女子バスケットボール



野 球



バレーボール



サッカー

部活動がんばっています!!

心に残るあの時、あの思い出

- 毎日です。廊下ですれ違い際の、生徒ホールでの、ちょっとした会話や見せてくれた笑顔が、素敵な思い出。
大山美和
- 毎朝のホームルームで、元気よく「おはよう」の挨拶をしてくれたこと。水曜日のLHRは、ドッジボールに始まりたくさんさんのクラス企画で一緒に盛り上がったこと。 上金洋治
- 新年クラス親睦会。みんな楽しんでいたね。私も楽しみました。“ハライチ”のネタは笑った!! (笑) 窪田拓朗
- やはり強く印象に残っているのは修学旅行です。皆さんが毎回時間をきちんと守って集合してくる姿や、最初不安そうに出かけた民泊から笑顔で返ってきた姿を見て、成長を感じました。 今井清加
- 焼いては運ばれていった1000枚のパンケーキ。最後のクラスマッチまさかの12位。365日いつ行っても底抜けに明るいLHR。 梶 裕美



3学年の先生方からお祝いのメッセージ

卒業おめでとう

後列左より

- 窪田拓朗先生 2組担任：数学
- 上金洋治先生 1組担任：英語

前列左より

- 今井清加先生 3組担任：英語
- 大山美和先生 学年主任：理科
- 梶 裕美先生 4組担任：国語

〇〇年後、こんな姿が見てみたい!

- まずは社会人になって、「仕事たいへん!!学生は楽だったなあ!」なんて報告にきてくれたら嬉しい。大山美和
- 皆さんが社会人となり、自分の仕事に誇りを持って頑張っている姿を見せてください。 上金洋治
- 約20年後、現在の私と同じ歳になったみんながどんな思いを抱えた大人になっているか見てみたい。 窪田拓朗
- カタコトの英語を話しながら日本に来てくれた外国人を笑顔でおもてなししている姿が見てみたいです。 今井清加
- 「今、こんな風に頑張っています!」と笑顔で報告してほしい。 梶 裕美

皆さんへ贈る「私のひと言」

- 人生に無駄なし。どんなに大変で辛い経験も、振り返ってみると、それを乗り越えたからこそその「強い自分」がいたり、「他者の痛みを共感できる自分」がいたりする。人生に無駄なことなんてないんだなあ。私は、壁にぶつかる時いつもそう考えるようにしています。 大山美和
- なんでもよいから、何かに夢中になれるものを見つけて、生きがいを感じてもらえればと思います。皆さんの一生懸命頑張っている姿は、誰かが見ていてくれて、困った時に必ず手を差し伸べてくれるでしょう。 上金洋治
- いつも言っている言葉。“人生の選択は自分の責任。それが大人になるということ。”前を向いて歩いてほしい。 窪田拓朗
- メンタルを病む人が多くなっている今、皆さんはストレスとの付き合い方を研究しておく必要があります。ストレスの解消方法は人によって違います。自分に合った方法を見つけて辛い思いをしなくてすむようにして下さい。 今井清加
- あと少しだけ勇気を持って自ら動いてみる。その一歩が世界を変える。 梶 裕美



卓球



テニス



野球



ソフトテニス



男子バスケットボール



進路合格の 三年生に聞きました!

卒業を目前にして、多くの三年生が進路決定している時期となりました。その三年生の中から七名が集まってもらい、進路決定までの道のりを語っていただきました。

進路を決定した理由、特に努力したこと、後輩たちへのアドバイス等、希望の進路を実現した皆さんが、一、二年生の時から努力を重ねてきたことがとても良くわかる素晴らしい体験談です。

一、二年生の皆さん、ぜひ参考にしてください。

- 後列左から
 島村 憲史さん (茨城大学人文社会科学部現代社会学科)
 平山 まどかさん (銚路公立大学経済学部経営学科)
 椎名 美歩さん (茨城大学教育学部学校教育教員養成課程(特別支援教育コース))
 益子 優太さん (北見工業大学工学部地域未来デザイン学科)
- 前列左から
 大竹 彩乃さん (茨城県知事部局)
 小松 由佳さん (ジェムコ株式会社)
 笠井 菜那さん (水戸メディカルカレッジ専門学校理学療法学科)

★まず最初にそれぞれの進路を決定した理由など、聞かせてください。

大竹 中学生の時から公務員志望だったので、高二の時にインターシップで地元市役所に行き、本格的に志望することを決めました。

小松 私は、親に事務職を薦められたのですが、営業もやってみたいと思い、この会社は営業から途中で事務職に変わることも可能と聞いて決めました。

笠井 私は、自分がケガをしてリハビリに通った経験があり、看護と理学療法で迷ったのですが、三年になって理学療法科に決めました。

平山 私は、オープンキャンパスに行くかどうかギリギリまで迷っていたのですが、実際に行ってみてもいい印象でここを志望校に決めました。

島村 茨大の教育学部を目指していたのですが、募集定員が少ないことと、人文社会学部への推薦入試の方が、自分の持っている資格を生かせることがわかり、志望学部を変更しました。

益子 自分は高三の春に志望校を決めました。北見工業大学の推薦入試は、面接と数学だったので、自分に向いていると思いました。

椎名 以前から教育学部の特別支援教育に憧れを抱いていたものの、難しそうだったので、三年一学期の担任の先生との面接で、挑戦することを決めました。

部活動がんばっています!!



剣道



弓道



科学



華道



英語研究

★どんなことに力を入れて準備しましたか？そして自分身のは何だったと思いますか？

大竹 私は公務員の過去問を重点的にやりました。一次の筆記試験に力を入れたのが合格のポイントになったと思います。政治状況や今の社会情勢については、スマホで検索していつも情報を得るようにしていました。

小松 試験は面接以外にも国語、数学等あったのですが、面接重視と言われていたので面接練習に力を入れたので、笑顔と大きな声での面接を心掛けました。

笠井 私は何より国語を重点的にやりました。四字熟語、ことわざなどに特に力を入れました。実はAO入試では落ちてしまったのですが、どうしてもその学校に入りたくて努力して、その気持ちで合格につながったと思います。

平山 私は小論文に力を入れました。過去問の小論文はすべて書いて先生に見てもらい、添削を繰り返して、合格ラインのものが書けるようになるまで努力しました。小論文は書けば書くほど自信になるので、たくさん量を書いたことが試験当日の自信につながり、それが合格につながったと思います。

島村 僕の場合は面接と、英語の小論文を読んでそれに答える、という試験だったので、英語の長文問題はたくさん

さん解きました。英単語にも重点を置きました。試験の配点から差がつくのは面接だと思い、「多文化共生」というテーマだったので外国人が多く働いている大洗に取材に行きました。面接試験の時には、面接官の先生から「それは自分で調べたの？」と聞かれたりして手ごたえを感じました。

益子 僕は数学にはある程度自信があったので、面接の方に力を入れて準備しました。自分は野球部でキャプテンをしていて、これまで監督の指示を聞きみんなに伝え、みんなをまとめる経験をたくさんしてきたので、そこで身に付けたコミュニケーション力が、面接に役に立ったと感じています。

椎名 私の場合、推薦入試にブレゼンテーションが必要でした。その準備のため、障害者雇用率の高い神奈川の会社を見学したりし障害者施設を見学したりしました。どんなに小さなことにも妥協せずに、本番までベストを尽くしたことが合格につながったのだと思います。

★皆さんから一言ずつ後輩へのアドバイスをお願いします。

大竹 公務員試験は広く浅く出題されるので、一、二年生から本気で勉強すべきです。過去問をよく見て、どのような内容が多く出るのか調べるのが大切です。

小松 民間企業を目指す人は、ワープロ検定などパソコン

関係の勉強をしておくといいたいと思います。

笠井 私の場合、部活動の経験が面接に生きたので、部活に入っている人は部活を生懸命にやるのが大事だと思います。あと数学と英語と現代文に早めに取り組み、オープンキャンパスに行くことも大事だと思います。

平山 私もオープンキャンパスに積極的に参加することが大切だと思います。

島村 僕は英語が大事だと思います。英検取得を目標に勉強していけば、英語力は伸びると思います。一年生の時から定期考査の勉強にしっかりと取り組むことも大切です。

益子 僕は野球部だったので、三年生になってからしか本格的な勉強はできなかったのですが、部活をやっている人は今は部活を精一杯頑張ることが、その後の受験勉強の頑張りにもつながっていくように思います。

椎名 面接やブレゼンテーションがある人は、できるだけ多くの先生に見ていただくことが大切だと思います。私は、質疑応答で予想される質問と自分の答えをノートにまとめて書いておいたことがとても役に立ちました。

★どれも素晴らしいアドバイスですね。ありがとうございます。ぜひ一、二年生の皆さんも参考にしてください。今日は貴重なお話しありがとうございました。

全員 ありがとうございます。



JRC



美術



書道



文芸



吹奏楽

吹奏楽部 第24回演奏会のお知らせ♪



- ・日時 平成31年3月24日(日)
14時開演
16時20分終演予定
- ・会場 水戸駿優教育会館大ホール(8F)
(入場無料) ※駐車場なし
- ・出演 那珂高校吹奏楽部員
那珂高校吹奏楽部卒業生他
- ・指揮 栗田 克夫先生
(那珂高校吹奏楽部コーチ)

♪皆様のご来場を心よりお待ちしております♪

平成30年度進路合格状況(中間集計) (1/18現在)

【進学】

国公立大学(4) 茨城大学人文社会科学部(1)、茨城大学教育学部(1)、釧路公立大学経済学部(1)、北見工業大学工学部(1)

私立大学(36) 茨城キリスト教大学 看護学部(1)など(9)、常磐大学看護学部(1)など(9)、日本ウェルネススポーツ大学(1)、流通経済大学(1)、神奈川大学(1)、関東学院大学(2)、群馬医療福祉大学(1)、国際医療福祉大学(3)、国際武道大学(1)、昭和音楽大学(1)、杉野服飾大学(1)、千葉科学大学(1)、千葉商科大学(1)、帝京大学(1)、桐蔭横浜大学(1)、日本大学(1)、文教大学(1)

短期大学(13) 茨城女子短期大学(1)、常磐短期大学(12)

高等看護専門学校(9) 茨城北西看護専門学校(2)、県立中央看護専門学校(2)、土浦協同病院付属看護学校(2)、水戸看護福祉専門学校(2)、水戸メディカルカレッジ(1)

専門学校(36) 県立水戸産業技術専門学院(3)、アジア動物専門学校(2)、茨城歯科専門学校(3)、大原学園(3)、神田外語学院(1)、晃陽看護栄養専門学校(1)、さくら総合専門学校(1)、中川調理技術専門学校(2)、水戸経理専門学校(2)、水戸ビューティーカレッジ専門学校(5)、水戸メディカルカレッジ(2) ほか

【就職】

公務員(4) 茨城県知事部局(1)、茨城県警察官(2)、航空自衛隊(1)

企業(21) 青山製作所(2)、茨城県教職員互助会(1)、茨城県開発公社(1)、茨城交通(1)、NTTエレクトロニクスコプロ(1)、金杉屋(1)、JR東日本サービス(1)、ジェムコ(2)、ノーブルホーム(1)、日立オートモティブシステムズ(1)、日立物流(1)、水戸プラザホテル(1) ほか

H30年度「大会・研修会・会議」参加報告

月/日	大会名	会場	参加者	
			P	T
5/25	茨城県高P連総会	小美玉「みの〜れ」	島村(会長) 小野瀬(副会長)	岩倉(渉外部)
6/30	水戸地区高P連総会	大洗町民ホール	島村(会長) 小野瀬(監事)	松枝(渉外部長)
7/6~7	関東大会	栃木県宇都宮市	島村(会長) 丹(役員OB)	熊木(教頭)
8/20~21	全国大会	佐賀県佐賀市	島村(会長)	熊木(教頭)
10/19	水戸地区高P連研修会	大洗町民ホール		岩倉(渉外部)
11/1	「いばらき教育の日」推進大会	県民文化センター：水戸	渡部(会計) 江幡(研修委員長)	石井(校長) 高安(渉外部)
11/17	那珂市「親が変われば子どもも変わる運動」推進大会	らぼ〜る：那珂市	島村(会長) 鈴木(副会長) 藤咲(広報委員長) 池田(書記) 渡部(会計)	松枝(渉外部長) 岩倉(渉外部) 河原井(渉外部)
11/21	PTA指導者研修会	三の丸合同庁舎：水戸	堀江(書記)	松枝(渉外部長)
1/26	生徒指導中央大会	小美玉「みの〜れ」	菊地(生徒指導委員長)	海老澤(生徒指導部長)
2/6	青少年健全育成県推進大会	県民文化センター：水戸	島村(会長)	高安(渉外部)

第八十号6ページ「オーストラリア短期語学研修に参加」の小泉満里奈さんは満里奈さんの間違いでした。お詫びして訂正いたします。

★本年度最後の六葉刊の作成を終えることができ、嬉しく思います。今号は卒業特集になっており、先生方、PTA会長からのメッセージ、進路実現への秘策などをまとめました。

将来、卒業生の皆さんが悩んだり、悔しい思いをすることがあるかもしれませぬ。その時に、六葉刊第八十一号のメッセージと、共に笑い、泣き、努力し合った仲間の笑顔の写真が、励みや道標になったりするかもしれません。心に留めておきたい「贈る言葉」の数々、ぜひ大切にしてください。

ご支援いただきました先生方、発行にご協力いただきました皆様様に御礼申し上げます。

編集後記

祝 関東大会第五位入賞
一月十三日(十四日)に山梨で開催された「関東地区高校囲碁選手権大会」女子個人九路盤戦で、久野愛莉さん(二年)が第五位に入賞しました。

祝 教育長賞
平成三十年茨城県教育広報NIEコンクールにおいて那珂高校PTAが教育長賞を受賞しました。